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文教厚生委員会 会議録（要点筆記） 

令和５年２月２８日  

午後１時５０分 開会  

午後２時３２分 閉会  

場所：全員協議会室  

〇澤田勝委員長 

ただ今から、文教厚生委員会を開会します。 

それでは、議事を行います。議案第１号「令和４年度半田市一般会計補正予算第９号中、

当委員会に分割付託された案件」についてを議題とします。当局の補足説明を求めます。 

 

〇沢田義行高齢介護課長 

補足説明はありません。 

 

〇水野一男国保年金課長 

歳出、国民健康保険費１８３６万４千円の追加は繰出金で、国民健康保険事業特別会

計基盤安定繰出金の保険税軽減分と保険者支援分を増額するものです。増額の理由としては、

当初、課税通知前に未申告者へ申告勧奨を行ったことで、国保税の軽減対象の人数が当初見

込みより増加したこと、また、保険者支援分の算定根拠となる保険税額が増加したことによります。 

次に、歳入のうち、保険税は県が４分の３、市が４分の１の負担割合。保険者支援分は国が

２分の１、県が４分の１、市が４分の１を負担します。 

 

〇沼田昌明健康課長 

歳出、保険衛生総務費２４７万９千円の増額は、がん検診等推進事業において、受診者の

増加により、各種がん検診等委託料に不足が生じたことによるものです。不足となった理由は、がん

検診のうち、一部検診が昨年度から無料となったことで検診を受ける方が当初の想定を超えて増

加したことによるものです。 

 

〇小林徹子ども育成課長 

歳出、出産・子育て応援給付金支給事業は、伴走型支援と経済支援を一体的に実施するも

のですが、このうちの経済的支援として出産・子育て応援給付金を支給いたします。妊娠届提出

時に保険による面談を行った後、申請に基づき妊婦一人につき５万円を支給し、乳児家庭全戸

訪問時に面談を行った後に、申請に基づき乳児一人あたり５万円を支給します。令和４年度分

につきましては、令和４年４月１日以降に生まれた子どもを対象に遡及して支給するものです。 

対象者数は、妊婦が８４０人、乳児が８５０人と見込み８４５０万円を計上しています。 

出産・子育て応援給付金支給事務３２３万９千円は、給付金支給に伴う事務費として、会

計年度任用職員の雇用に係る費用、通知書等の郵送に係る経費、振込手数料、システム改修

委託料等を計上しています。 

歳入、出産・子育て応援給付金支給事業補助金は、国５６３３万３千円、県１４０８万

３千円、同事務費補助金は、国２４４万３千円、県１１万円で、補助率は国が３分の２、

県が６分の１です。また、本事業については繰越を前提とした予算計上としています。 
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〇三輪象太郎子育て相談課長 

歳出、児童発達等支援事業給付費１８５１万２千円は、障がい児通所支援に対する給付

費の不足が見込まれるため予算計上するものです。 

歳入、児童発達等支援事業給付費負担金９２５万６千円は補助率２分の１の国庫負担

金です。児童福祉負担金４６２万８千円は補助率４分の１の県補助金です。 

 

〇森田知幸学校教育課長 

教育部所管分の補足説明はありません。 

 

〇澤田勝委員長 

補足説明は終わりました。ただ今から質疑を行います。ご質疑ありませんか。 

 

〇芳金秀展委員 

出産・子育て応援給付金支給事業について、本事業では給付金の支給にあたり面談を行うこと

が重要な要素であると思いますが、全ての対象者が確実に面談を実施することは可能ですか。また、

面談を実施するにあたり市職員だけで十分に対応ができる体制となっていますか。 

 

〇三輪象太郎子育て相談課長 

面談は、母子健康手帳の交付時に行うため、確実に実施することができます。そのほかにも、「こ

んにちは赤ちゃん訪問」など他の事業も活用しながら面談の機会を設けます。 

面談を実施する体制については、これまでも保健師の増配や家庭児童相談員の配置を行ってき

ているため、現在の体制で対応可能であると考えています。 

 

〇加藤美幸委員 

面談の際に、地域の方にも関わっていただくことはありますか。 

 

〇三輪象太郎子育て相談課長 

例えば、面談時に主任児童委員に同行をお願いするなど、地域の方にも協力をいただきながら

対応したいと考えています。 

 

〇沢田清委員 

本給付金の支給要件はどのようなものがありますか。また、外国籍市民も受給可能ですか。 

 

〇小林徹子ども育成課長 

支給要件は、申請時点で市内にお住まいで、他の自治体で既に給付を受けていないことが条

件であり、外国籍市民も受給可能です。 

 

〇加藤美幸委員 

がん検診等推進事業について、この度補正予算を計上することとなった経緯を教えてください 

 

〇沼田昌明健康課長 
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がん検診のうち、エックス線の肺がん検査を令和３年度から無料化したことにより、今年度の受

診者が当初の想定を超えて増加したためです。 

 

〇水野尚美副委員長 

図書館資料整備事業について、寄付金を財源に図書を購入するとのことですが、どのような図書

を購入する予定ですか。また、今年は新美南吉生誕 110年であるため、新美南吉に関連する図

書を購入する考えはありますか。 

 

〇山下由美図書館長 

寄付者の意向が「児童書の購入」であったため、児童書を中心に購入を考えています。また、金

融関係の企業からご寄付をいただいているため、金融関係の児童用書籍も購入する予定です。新

美南吉に関連する書籍については、可能な範囲で購入を検討してまいります。 

 

〇澤田勝委員長 

他にご質疑がないようですので、これで質疑を終わります。お諮りします。ただ今から討論を省略し

て、採決に入ります。これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ご異議なしと認めます。ただ今から採決を行います。  

本案は、原案のとおり決定することに、ご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ご異議なしと認めます。よって、議案第１号「令和４年度半田市一般会計補正予算第９号

中、当委員会に分割付託された案件」については、原案のとおり可決しました。 

 

〇澤田勝委員長 

次に、議案第５号「令和４年度半田市国民健康保険事業特別会計補正予算第４号」につ

いてを議題とします。当局の補足説明を求めます。 

 

〇水野一男国保年金課長 

保険基盤安定繰入金１８３６万 4千円の増額は、先ほど一般会計で説明した、保険税軽

減分と保険者支援分の繰入金の増額で、当初見込みより対象者、対象世帯、平均保険税額の

象に伴い予算計上を行うものです。国民健康保険支払準備基金繰入金９６０６万２千円の

減額は、一般会計からの繰入金の増額と前年度繰越金の確定により、合計額を減額補正するも

のです。これにより、令和４年度末の残高は、６億３千万円ほどになると見込んでいます。繰越金

７７６９万８千円は、前年度繰越金の確定に伴う増額補正です。 

 

〇澤田勝委員長 

補足説明は終わりました。ただ今から質疑を行います。ご質疑ありませんか。 
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【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ないようですので、これで質疑を終わります。お諮りします。ただ今から討論を省略して、採決に入

ります。これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ご異議なしと認めます。ただ今から採決を行います。本案は、原案のとおり決定することに、ご異

議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ご異議なしと認めます。よって、議案第５号「令和４年度半田市国民健康保険事業特別会

計補正予算第４号」については、原案のとおり可決しました。 

次に、議案第６号「令和４年度半田市介護保険事業特別会計補正予算第３号」についてを

議題とします。当局の補足説明を求めます。 

 

〇沢田義行高齢介護課長 

補足説明はありません。 

 

〇澤田勝委員長 

補足説明は終わりました。ただ今から質疑を行います。ご質疑ありませんか。 

【「なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ないようですので、これで質疑を終わります。お諮りします。ただ今から討論を省略して、採決に入

ります。これにご異議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ご異議なしと認めます。ただ今から採決を行います。本案は、原案のとおり決定することに、ご異

議ありませんか。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ご異議なしと認めます。よって、議案第６号「令和４年度半田市介護保険事業特別会計補

正予算第３号」については、原案のとおり可決しました。 

以上で、当委員会に付託されました議案は、審査を終了しました。なお、委員長報告は、正副

委員長にご一任いただきたいと考えますが、よろしいでしょうか。 

【「異議なし」との声あり】 
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〇澤田勝委員長 

ありがとうございました。その他で何かございましたらお願いします。 

【「異議なし」との声あり】 

 

〇澤田勝委員長 

ないようなので、以上をもちまして、文教厚生委員会を閉会します。 

午後２時３２分 閉会 


